



# LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera:	Trimestre. 6
	Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO 0'15 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS	

Año XV

Número 5341

HUESCA, Domingo, 28 de Julio 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prol.

Teléfono número 78

## La nueva ley de Reforma Agraria va a tener inmediata aplicación en las provincias afectadas

### La nueva Reforma Agraria Un episodio curioso de la última sesión de Cortes

Ya no se puede llamar a la ley que van a votar estas Cortes «reforma de la Reforma Agraria» porque es una Reforma Agraria nueva, y, por cierto, mucho más ventajosa para los campesinos humildes y para la riqueza agrícola nacional que la desdichada de las Cortes Constituyentes.

De aquella, ¿qué queda? Nada si no es el torpe órgano que debió ejecutarla, amenazado quizás por la ley de Restricciones.

Lo demás de la careada ley del 15 de Septiembre de 1932 desaparece, hundido en un fracaso que nosotros venimos prediciendo desde los tiempos de su discusión. Desaparecen el inventario, la retroactividad, el sistema expoliatorio de indemnizaciones, la Deuda especial agraria, los «asentamientos» híbridos y movedizos, el catálogo de conceptos por los cuales serían expropiables las tierras, pues si lo pueden ser todas, no ha lugar a distinciones, aunque alguno quede en la letra de la ley.

Nueva reforma y mucho más ventajosa para la economía nacional. En efecto: el disparatado inventario con 900 000 fincas declaradas, anotadas, por tanto en los Registros de la Propiedad y separadas con ese «sambenito» de la contratación rústica y de las posibilidades del crédito territorial, queda desecho, y aquellas tierras vuelven a jugar su papel en la riqueza de España, que a todos nos alcanza.

Ventajas también para la economía nacional en que las indemnizaciones sean justas, sobre todo para la mediana y la pequeña propiedad, pues se restauran valores territoriales.

Ventajas a los campesinos humildes. ¡Cuánto mayores que las que les otorgó la reforma del bienio! ¿Qué les daba aquella a los braceros? Cuando más un «asentamiento» perpetuo, con eterno pago de renta anual al Estado y con riesgo y posibilidad constantes de ser despedidos de la tierra por rivalidades con sus compañeros de «comunidad» o por malquerencias políticas. De herencia de la parcela cultivada, acaso toda la vida, la reforma del bienio, ¡ni hablar! La nueva reforma les da la propiedad de la tierra, que es inembargable y la conserva en la familia porque la heredan los hijos.

¿Y a los colonos? La reforma de 1932 sólo decía que las tierras arrendadas más de doce años serían expropiables (base 5ª), y en el otro extremo de la ley (base 12) enumeraba como una de las posibles aplicaciones de las fincas expropiadas la de dar «a censo» a los colonos que llevaran más de veinte años cultivando, un pedazo de tierra. Pero, ¡ojanillo bien los colonos de España! en ninguna parte de la reforma del bienio decían que la tierra que el colono recibiese fuera la misma por él cultivada. Eso quedó al albedrío del Instituto de Reforma Agraria, y el respeto que éste ha tenido a los colonos está probado con los desahucios hechos en las fincas de que se incautó.

En cambio, la nueva ley da la propiedad a los colonos; las tierras se las compra el Estado y ellos las pagan a plazos. Las fincas serán, casi siempre, las mismas que cultivan ahora, porque el Instituto queda obligado a entregarles las tierras que expropie, y en el caso en que no sean expropiables, como se paga un precio justo, la mayoría de los propietarios las venderán, y todo esto se les concede no a los veinte años, sino a los diez, y con efecto retroactivo.

Al cabo de tantos años de luchar por una Reforma Agraria justa, amplia, hacendosa y favorecedora de los pobres del campo, damos gracias a Dios porque una ley de esos laudables caracteres sea obra de políticos de derecha y de centro, que lo que predicaron por los campos de España lo han cumplido en las Cortes; que la esperanza que en ellos pusieron los rurales pobres, pacíficos, patriotas y cristianos, ni fué vana ni ha sido defraudada.

(De «El Debate»).

### Notas y comentarios

#### Seriedad y consecuencia

¿Qué política más serio es Martínez Barrio!

¡Con qué gallardía se ha retirado del Congreso, al frente de sus huéspedes ex-radicales, antes que transigir con que se abone a los propietarios de tierras, las que les sean ocupadas para realizar la reforma agraria!

Porque eso sí a Martínez Barrio cambia frecuentemente de ideas, pero hay que ver el brío con que sabe defender en cada momento las que sustentó por turno.

Hace dos años combatió a Azaña porque se quiso quedar las tierras sin pagar ni un céntimo a los dueños de las mismas.

Y ahora combate con igual denuesto al Gobierno, porque pretende abonar a aquéllos el valor de las expropiaciones.

En efecto, Martínez Barrio es una cosa seria.

Al menos por fuera.

#### La voz de la sangre

Uno de esos demagogos que quieren pasar por intelectuales, escribe lo siguiente: «Para qué queremos el maillot? ¡Fuera el maillot!»

Naturalmente. ¿Qué falta le ha de afeje la vergüenza?

¿Y qué necesidad hay de que existan mujeres decentes en el mundo?

¿Acaso los cerdos, gloriosa estirpe de ese escritor, llevan siquiera taparrabos?

Entonces...

#### No se comprende

El Gobierno ha suspendido la campaña que realizaban las izquierdas, de glorificación de los crímenes de Octubre y de excitación a repetirlos.

Ya resultaba intolerable esta actitud de contumaz apelación a la violencia.

Y el ministro de la Gobernación, ejecutor de los acuerdos del Gobierno, a la par que va autorizando la reapertura de los centros marxistas y comunistas, nada les da de delincuencia, ha castigado con diecisiete mil pesetas de multa... a dos diarios andaluces de derecha que han publicado una información recibida de Madrid, y a unas señoras de San Sebastián que escucharon un discurso de don Honorio Maura.

Pero, ¿no hablamos quedado en que ya no gobiernan Azaña y Casares Quiroga?

¿Cualquiera se atreve a asegurarlo!

Este número ha sido visado por la previa censura

PAMPLONA.—«Diario de Navarra» da la siguiente explicación acerca de un episodio de la última sesión de Cortes:

En la sesión de hoy, antes de entrar en el debate sobre la ley de Reforma Agraria, se habló de un asunto delicadillo... delicadillo.

Parece que alguien en la Presidencia del Consejo, creyendo, dando por cierto que en Consejo de ministros se había adoptado el correspondiente acuerdo, pretendió que el inspector jefe de Colonias firmase un talón por tres millones y pico de pesetas para indemnizar por daños y perjuicios a cierta Compañía que tenía contratado con el Estado el servicio de transportes con Guinea y Fernando Poo, contrato que se rescindió por el Estado hace algún tiempo por faltas al parecer cometidas por la Compañía y que le dio ocasión a reclamaciones judiciales por parte de la Empresa.

El jefe de la sección o Inspector general de Colonias, parece que reclamó, antes de autorizar con su firma la operación, una auténtica notificación oficial del acuerdo del Consejo de ministros.

Y aquí es donde parece que se enredó el asunto, porque desde este momento todo está un poco turbio.

Desde luego la cuestión fué llevada a consejo de ministros y el Consejo acordó instruir inmediatamente un expediente para averiguar lo ocurrido y discernir responsabilidades.

Para la formación de este expediente se nombró ponente al señor ministro de la Guerra.

Aconteció, inmediatamente después de haberse tratado este asunto en Consejo, que el señor Inspector de Colonias y otro alto funcionario, me parece que el secretario de la Inspección, fueron separados súbitamente de sus cargos por una sencilla orden comunicada.

Y el señor Cano López, y otros diputados con él, querían que se dijese a la Cámara que era lo ocurrido y por qué razón se había faltado a las normas legales, separando de sus altos cargos a dos funcionarios que, además de ser dos funcionarios dignísimos, tenían el nombramiento firmado por el jefe del Estado, mediante una orden comunicada.

Debía haber contestado al señor Cano López el presidente del Consejo de ministros, pero el señor Alba comunicó al señor Cano y a la Cámara, que el señor Lerroux había estado en el Congreso esperando la hora de la pregunta,

pero que se había visto obligado a retirarse repentinamente enfermo.

Como se produjeran algunos murmullos, el ministro de Estado se levantó a decir que, para responder por el señor Lerroux, y para defender al señor Lerroux, estaba él allí.

Como quiera que el señor Cano López había hecho, al empezar su discurso, terminantes y claras manifestaciones de respeto y consideración al jefe del Gobierno, se indignó ante la desviación que iría dar el señor Rocha al asunto. Y con este motivo se armó un guirigay en el que todos los diputados, menos los radicales que permanecieron callados, se pusieron de parte del señor Cano para dar a entender al ministro de Estado, que el señor Cano tenía razón en su actitud, porque bien claramente había dejado a salvo, con todo respeto, al jefe del Gobierno.

Como el gurigay tomaba grandes proporciones, el señor Gil Robles pidió la palabra para llevarse el foro y se ofreció al señor Cano y a la Cámara para dar una referencia objetiva del asunto tal y como se halla en el momento presente.

Se aceptó, naturalmente, el ofrecimiento y el señor Gil Robles realizó una labor de filigrana al explicar cómo está el expediente y terminó solicitando del señor Cano y de la Cámara, que se aplazara todo debate sobre este asunto hasta que, una vez terminado el expediente que le habían encargado sus compañeros, pudiera ser traído a la Cámara para que la Cámara tomase el acuerdo que le pareciese más adecuado y justo.

### BARBASTRO

#### Sesión municipal

Fueron varios los asuntos tratados, especialmente peticiones y solicitudes de obras en edificios de la vía pública. Se comentó favorablemente una carta del diputado a Cortes por esta provincia, don Lorenzo Vidal, informando sobre los trámites a seguir para solicitar la subvención del veinte por ciento de las obras del Instituto y Matadero público; también se dio cuenta de la notificación judicial de la segunda prórroga concedida para la contestación a la demanda del juicio promovido por el Cabildo Catedral sobre la propiedad del Cementerio.

#### La Colonia escolar

Llegó el viernes la colonia escolar que, marchó a Torredembarra el día 2 de los corrientes, dirigida por los cultos profesores de esta ciudad, don José Bonet y doña Basilia Clusa.

También fué como enfermera la señorita Brígida Reparaz.

Vienen todos muy satisfechos haciendo grandes elogios de los cuidados y servicios de las Hijas de la Caridad en cuya casa residieron los niños de la colonia.

#### Fiesta de Santa Ana

Los vecinos del Mercado han obsequiado a su Patrona con fiestas solemnes y espléndidas.

Se han celebrado misas desde madrugada en la capilla del Mercado; a las diez, misa a grande orquesta, y, por la tarde, carreras, cucañas y el tradicional chocolate para los muchachos.

La plaza estaba adornada con gusto y han sido muy elogiados estos festejos que «vuelven» a ser manifestación de fe y ciudadanía.

### El ministro de Agricultura dedicará de momento a estas atenciones ciento ochenta millones de pesetas

Madrid, 27 (25'30)

El ministro de Agricultura, señor Velayos, se ha manifestado ante los periodistas, con quienes conversó a medio día, muy satisfecho por la aprobación de la Reforma Agraria, puesto que con ella se dará cumplimiento a lo que preceptúa la Constitución, sobre protección a los campesinos.

Ahora, continúa diciendo el señor Velayos, voy a preparar toda la labor necesaria para la aplicación de esa ley, y desde luego daré el destino debido a los 108 millones que posee la Caja de Reforma Agraria, y que hasta ahora estaban sin invertir en sus atenciones peculiares, contra lo que la misma Ley disponía.

Así, pues, los fines de las Leyes agrarias quedarán perfectamente cumplidos, pagándose las indemnizaciones que en justicia corresponden a los propietarios expropiados, y los campesinos pobres obtendrán la tierra necesaria para su sustento familiar.

### Información de los ministerios

#### El señor Lerroux es objeto de distinciones

El jefe del Gobierno abandonó su despacho a las dos menos veinte de la tarde.

Al salir se detuvo a conversar con los periodistas, a quienes manifestó que había recibido a una Comisión de Aguilar de la Frontera, que ha venido a traerle un pergamino nombrándole ciudadano honorario de dicha localidad.

También recibió al doctor Giménez Encina, que acompañaba a una Comisión de Ronda (Málaga), la cual ha venido a comunicarle el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento de rotular con su nombre una calle de la población.

Terminó su charla con los informadores manifestando que esta tarde se irá a San Rafael y no asistirá a su despacho oficial.

### El ministro de Hacienda va a poder los gastos sin contemplación alguna

Al recibir el ministro de Hacienda a los periodistas en su despacho oficial les manifestó que había celebrado una conferencia con elementos bancarios, entre ellos el director del Banco Hispano Americano y el señor Ruiz Senén, con quienes ha hablado, entre otras cosas, de la conversión de la Deuda.

El señor Chapaprieta ha dicho que los Bonos oro cuya repatriación se intenta están en su gran mayoría en nuestro país, siendo por lo tanto mucho menos de lo que se pensaba los que se hallan en manos de extranjeros.

Terminó su conversación con los informadores, diciendo que en el último Consejo dio cuenta a sus compañeros de la situación económica de España, habiéndoles con toda crudeza y claridad, para pedir su apoyo a fin de resolver los problemas que hoy plantea y aplicar la ley de Restricciones en los gastos sin contemplación alguna.

A este fin pedirá al Consejo que en cada reunión ministerial que se celebre se dedique preferente atención a las cuestiones financieras para ver si rápidamente se consigue la nivelación presupuestaria.

#### Fallecimiento

En Madrid ha fallecido el culto sacerdote, hijo de esta ciudad, Rvd. D. Martín Abadía Polo. Hace pocos días había sido nombrado para un alto cargo eclesiástico.

#### Tiempo de tormentas

Casi todas las tardes y algunas noches somos obsequiados con tormentas. Algunas gotas de agua y nada más.

Que no pase de alre y agua es de desear.

EL CORRESPONSAL.

### Duras sanciones para los que se dediquen a juegos prohibidos

A primera hora de la tarde recibió el ministro de la Gobernación a los periodistas que hacen información en dicho Ministerio, y ante ellos ha reiterado el propósito que tiene de que sean desterrados en absoluto de la vida social española los juegos prohibidos.

A este fin ha dado órdenes enérgicas a la policía y cuerpos armados de su departamento.

Anoche fué sorprendida una partida y todos los individuos que con este motivo quedaron detenidos, serán ejemplarmente castigados.

### Martínez Barrio hace declaraciones hasta del conflicto italo-abisinio

Un diario de la noche publica unas declaraciones del señor Martínez Barrio, quien dice que dentro de unos días volverá a Madrid desde Levante, a donde marcha con objeto de descansar, y a su vuelta dará a la publicidad un manifiesto que firman él, Azaña y Sánchez Román, en el que desarrollan el programa que han de seguir las Izquierdas.

Acercas de la marcha de la política ha dicho que no habrá cambio alguno hasta Noviembre, aunque la causa no serán las elecciones de que se viene hablando, porque éstas no se celebrarán, según su opinión.

Refiriéndose a la crisis del partido socialista, cree que no existe la escisión de que se habla, pero si realmente ocurriera así, entonces adquiriría una gran importancia.

También se ha referido al conflicto italo-etíope, y opina que no llegará a producirse por ahora y si llega el conflicto que se teme, el hecho influiría notablemente en la política europea.

### A Marcelino Domingo le dan una lección de modos

El ex ministro y ex diputado señor Domingo (don Marcelino) ha visitado hoy al presidente de las Cortes, para quejarse de que el Parlamento haya sido clausurado sin que la Comisión investigadora de las responsabilidades por la importación de trigo de 1932, hecha siendo ministro el citado señor Domingo, y que tanta repercusión tuvo en el mercado triguero español, haya emitido informe.

Hay que recordar que dicho señor fué llamado por la Comisión parlamentaria que entiende en el «affaire», y no solamente no acudió al comité requerimiento que le hizo la Comisión citada para que pudiera aportar los datos que pudieran desvanecer su supuesta responsabilidad, sino que además dirigió una carta despectiva para los miembros de aquella.

Diputación de Huesca

†

SEGUNDO ANIVERSARIO  
POR LAS ALMAS DE

**Don Pedro Alamañac Guillén**  
Y SU ESPOSA  
**Doña Petra Fatás Lanaspá**

Que fallecieron, respectivamente, los días 14 de Octubre de 1932 y 29 de Julio de 1935  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijos Pedro Angel, Presentación, Primitivo, Pilar, Carmen, Dolores y Antonio; hijos políticos, nietos y demás familia, ruegan se sirvan encomendarles a Dios en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren mañana lunes en la Iglesia Parroquial de San Lorenzo; las que se celebren a las siete, en la Iglesia de Religiosas Capuchinas; a las siete y media, en la capilla de María Auxiliadora, de los reverendos Padres Salesianos, y a las ocho, en la capilla del Santo Cristo de los Milagros (Catedral), serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.

Huesca, 28 de Julio de 1935.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

# El Fiscal de la República solicita 30 años de prisión para el diputado socialista Largo Caballero

## NOTA DEL DIA

Cerradas las Cortes, hemos entrado en una nueva fase de la política española. A pesar de que algunos sólo tienen unas horas de existencia, quedan alejados ya los sucesos que han constituido la actualidad operante en la etapa anterior, plenamente diferenciados de los que han de nutrir la que ahora comienza. ¿Quién recuerda, por ejemplo, el episodio fugaz y desatinado de la retirada de las izquierdas, que abandonaron veinticuatro horas el Parlamento por no discutir la Reforma Agraria?

Mientras los diputados de todas las tendencias preparan su veraneo y se lanzan a las playas o a los distritos respectivos, los ministros inician la ejecución de los proyectos aprobados. El de Hacienda, a su Ley de Restricciones, podando gastos, cortando heridas en los odres del Presupuesto, por donde sangra la potencia económica nacional. El de Agricultura, a poner en práctica sus leyes agraria, del trigo, de la remolacha, del alcohol, que tanto bien pueden producir. El de Trabajo, a romper lanzas contra el paro obrero. El de la Guerra, para el cual «el descanso es pelear», a proseguir la labor básica que realiza para dotar a España de un Ejército disciplinado, bien mandado y con plena y sana moral. Y los demás departamentos, a sus cometidos respectivos.

Los matices de la picaresca política perderán sonoridad durante estos dos meses, al fallarles la caja de resonancia parlamentaria, y los jerarcas del Gobierno podrán dedicar su plena atención a los asuntos vitales del país. Ya han comenzado a hacerlo. Que sigan, sin cansarse, el camino de actividad resolutoria que han emprendido.

### Sánchez Román da celabrazas a sus correligionarios

Un periodista ha preguntado al ex diputado señor Sánchez Román, detalles acerca del banquete que los periódicos de izquierda han anunciado como que iba a celebrarse en honor de dicho señor.

El interpelado ha contestado diciendo que no sabía una palabra de ello, puesto que ningún correligionario suyo le había hablado de tal cosa.

A las seis de la tarde, han dado una nota en el Centro de Unión Republicana, diciendo que la comida íntima con que se pensaba obsequiar al señor Sánchez Román, y en la que éste había de pronunciar un trascendental discurso, ha sido suspendida.

### El embajador de Cuba sale precipitadamente para su país

En la Embajada de Cuba han facilitado una nota diciendo que el ex Presidente de dicho país y embajador en Madrid señor Céspedes, ha salido urgentemente con dirección a La Habana, requerido por las circunstancias políticas por que atraviesa aquella hermosa isla.

Durante su ausencia queda en cargo de despacho el secretario de la Embajada.

### El ministro de trabajo se ocupa del paro obrero

El señor Salmón ha recibido esta tarde a los periodistas, a quienes ha manifestado que acogiéndose a las exenciones tributarias dispuestas por la ley, contra el paro obrero, se han constituido en Madrid varias Sociedades cooperativas para la construcción de edificios y casas baratas.

A este propósito ha estado conferenciando con el señor Salazar Alonso, para hablarle de las dificultades de permiso de construcción en Madrid.

Al alcalde le prometió dar órdenes para que se multipliquen las facultades a los que quieren construir.

El ministro ha dado cuenta de un telegrama del ministro de la Gobernación ordenando a los Ayuntamientos que den cumplimiento a todas las disposiciones legales sobre el paro, a fin de combatirlo eficazmente con carácter general.

Después de referirse al concurso abierto para la construcción de los edificios destinados a servicios del Estado, ha dicho que se está dedicando activamente a la reorganización del ministerio. Ha suprimido las agregaciones, y en consecuencia han salido para sus puntos de origen muchos empleados que se hallaban en Madrid en comisión de servicio.

Respecto a los empleados, ha manifestado que los que cumplan con su deber no tienen nada que temer, y que para dar ejemplo de pureza de principios ha suspendido los trabajos acumulados que se venían efectuando por la tarde, para que nadie pueda incurrir en

los vicios denunciados por el ministro de Hacienda en el Parlamento.

Refiriéndose a los empleados de Banca, ha terminado diciendo que tiene la decisión necesaria para que se respeten los sueldos legítimamente alcanzados por aquéllos.

### En la Dirección General de Seguridad

Se da cuenta de un buen servicio

El director general de Seguridad ha dado cuenta de que en Pozorubio (Cuenca) han sido detenidos treinta individuos sindicalistas, que entraron en el pueblo en una camioneta, dando vivas al comunismo libertario.

La Guardia civil acudió prontamente, deteniendo a los alborotadores.

Se relaciona este hecho con el descubrimiento hecho en la Casa del Pueblo de la capital, de los planos desarrollados por una entidad clandestina titulada «Juventud libertaria», habiéndose ocupado toda la documentación de la Federación peninsular de la misma, memorias de su actuación, armas, etc., y practicado otras numerosas detenciones.

### El ministro de la Guerra inaugura un monumento

GUADALAJARA.—Esta mañana ha sido inaugurado en la plaza de la Academia el monumento erigido en memoria de los Ingenieros militares que murieron en campaña. Cerraron el comercio y las oficinas.

Asistió el ministro de la Guerra, al que rindieron honores las fuerzas de la guarnición.

El alcalde dió la bienvenida al señor Gil Robles.

Este pronunció un discurso en el acto inaugural elogiando al Cuerpo de Ingenieros, en el que han destacado muchos héroes que nos han mostrado el camino de un espíritu de sacrificio en aras del ideal que se condensa en el amor a la Patria. Se hizo eco de los deseos de la ciudad, y dijo que con los conventuales asesoramiento, tratará de complacer las peticiones que se le han formulado acerca de la vuelta de la Academia.

Más tarde visitó la fábrica de aviones Hispano-Suiza. Durante su visita a la Maestranza, dijo que antes de fin de año, seguramente, quedará establecida la división motorizada en la primera región.

A las dos de la tarde, regresó a Madrid.

### Diversas noticias de Cataluña

Los presos de Octubre pensaban huir por una mina

BARCELONA.—En la Auditoría se ha dado la noticia de que las fuerzas han detenido en la calle de la Marina a dos individuos a los que se ocuparon seis pistolas de gran calibre y una mochila conteniendo doscientas cápsulas.

Los mozos de escuadra han reforzado la vigilancia para lograr la detención de cuatro individuos

## Esta petición es formulada en el escrito de conclusiones provisionales

El fiscal de la República ha formulado las conclusiones provisionales en la causa seguida contra el jefe socialista señor Largo Caballero, por su participación como director de los vandálicos sucesos revolucionarios producidos en el mes de Octubre último.

Lo considera incurso en un delito de rebelión militar, y solicita para el procesado la pena de treinta años de prisión mayor, indemnización por los daños y perjuicios causados en los edificios públicos y por los dispendios extraordinarios que el Estado español hubo de abonar por causa de dicha rebelión.

más que intentaban cometer un atraco en la fábrica de cementos Asland como día de pago.

—Habiéndose descubierto hace unos días una mina en una cárcel donde hay varios detenidos con motivo de los sucesos de Octubre, se ha hecho una detenida investigación en el edificio, y se ha descubierto que de la celda de algunos de ellos, partía otra mina que estaba a punto de quedar ya terminada con salida al jardín.

—El consejero de Gobernación ha manifestado por medio de una nota que los concejales detenidos por la autoridad militar por su participación en los sucesos de Octubre, han dirigido escritos a los Ayuntamientos a que pertenecían, reclamando ser repuestos en los cargos para los que fueron elegidos.

Esos escritos han pasado al fiscal para que vea si en ellos hay materia delictiva, y se pase el tanto de culpa a los Tribunales.

## Provincias

### En honor de los Caballeros del Pilar

SANTIAGO DE COMPOSTELA.—En el Teatro Principal se ha celebrado una fiesta en honor de los Caballeros del Pilar de Zaragoza que han venido a realizar la tradicional ofrenda al Apóstol.

García Sanchiz ha pronunciado una magnífica charla sobre la región aragonesa y Santiago.

Hoy actuará el tenor Fleita, cantando una Salve de Schubert y un Ave María, ante la puerta de la Catedral.

### Inauguración de un aeródromo militar

SANTIAGO DE COMPOSTELA.—Hoy se ha inaugurado el aeródromo militar. Han asistido al acto representaciones de Madrid, León y Logroño.

Una joven mata a su novio después de darle a un árbol y vendarle los ojos

VIGO.—Se reciben noticias del crimen pasional ocurrido en el pueblo de Cuimarey, inmediato a la villa de Estrade.

La señorita Elena Ramos Barros, de 25 años, de extraordinaria belleza y perteneciente a una acaudalada familia, sostenía relaciones con Jesús Filloy Godoy, desde hace tres años.

Por causas que se ignoran, los novios rieron hace un mes. Últimamente Elena envió recado a Jesús para que acudiera a una cita en una robleta próxima a su casa.

Jesús acudió y se presentó también Elena. Bromeando, ésta dijo a Jesús que se dejara atar a un árbol y ver si era capaz de soltar las ligaduras que ella le pusiera.

Jesús se rindió y accedió a la pretensión de Elena. Cuando ésta le tuvo fuertemente atado, le vendió los ojos con un pañuelo, y sacando un cuchillo de gran tamaño le dió una tremenda cuchillada en el cuello. Seguidamente huyó a su casa, mostrándose serena y tranquila.

Jesús, tras grandes esfuerzos, pudo desahirse, dirigiéndose a una casa inmediata, donde falleció.

Parece que Elena había jurado matar a su ex novio, porque —dijo— era mujer honrada y así quería vivir.

Elena ha ingresado en la cárcel sin haber perdido su serenidad.

### Contra los manejos de los catalanes

FERROL.—La Federación de Asociaciones agrarias ha acordado en una Asamblea celebrada en el día de hoy, secundar la campaña que ha iniciado la Compañía gallega exportadora de ganado y como primera determinación, ha decidido no enflar más ganado a Barcelona, en vista de los precios ruinosos que ofrecen los abastecedores catalanes.

### La Escuadra, a Huelva

HUELVA.—Se espera en esta capital la llegada al puerto de los cruceros «República», «Lepanto», «Valdés» y «Sánchez Barcáiztegui», que en unión de varios destructores tomarán parte en las fiestas colombinas.

El almirante de la escuadra llegará pasado mañana, con objeto de presidir todos los efectos en que tomen parte fuerzas de la marina.

### El barco para la expedición al Amazonas ha sido entregado

VALENCIA.—Se ha celebrado el acto de entregar al Patronato para el viaje científico al Amazonas el barco «Artabro», construido en los talleres de la Constructora Naval de Levante. Al acto asistió el doctor Marañón, que pronunció un discurso. También hizo uso de la palabra el capitán Iglesias, que ha de dirigir la expedición.

Ambos discursos fueron radiados.

Después salieron los invitados a dar un paseo marítimo en el buque.

### Invenenados por equívoco

VALENCIA.—El médico director del Manicomio dispuso un medicamento para los alienados Francisco Xirau, Bartolomé Mur y otros dos.

Por equivocación les suministraron una pócima venenosa, y los dos citados han fallecido.

Los demás están en grave estado.

### Los Ayuntamientos mineros asturianos protestan del acuerdo comercial hispano-ingles

OVIEDO.—El presidente de la Diputación ha estado en el Hospital para cerciorarse de lo ocurrido días pasados entre varios detenidos enfermos y un guardia civil.

Comprobado el hecho, ha dado orden de que cuando sean dados de alta, se les guarde en la sala de detenidos, como castigo a su actitud.

Ha manifestado a los informadores que le había visitado una Comisión de los Ayuntamientos mineros para decirle que piensan convocar a una Asamblea a fin de estudiar las consecuencias que para Asturias puede tener el convenio comercial hispano-ingles sobre el carbón, ya que el aumento de importaciones traerá graves consecuencias para la región asturiana. Ahora se tiene que reducir el trabajo a tres días semanales por la gran cantidad de carbón que hay que expedir. Ha prometido que en un viaje que hará a Madrid hará gestiones y, según el resultado que se obtenga, se convocará o no dicha Asamblea.

## Noticias breves

BARCELONA.—Ha marchado a Londres, para intervenir en la gestión del tratado comercial, el Consejero municipal señor Carandell.

SAN SEBASTIAN.—El día 30 se celebrará una reunión de la entidad cultural «Acción Española», en la que intervendrán los señores Pradera, Pemán, Sáiz Rodríguez y Ramiro de Maeztu.

ALICANTE.—Al desencajonar los toros que han de lidiarse en Santa Pola, uno de ellos alcanzó a José Botella, produciéndole la muerte. Deja viuda y cinco hijos.

BILBAO.—El decano de la Universidad de Valladolid se halla en ésta investigando ciertas anomalías registradas en el Instituto.

BILBAO.—Los concejales de esta capital, pertenecientes a la CEDA, se han retirado del Ayuntamiento por incompatibilidad con los radicales.

ZARAGOZA.—En Villafranca de Ebro ha sufrido un accidente de automóvil el ingeniero agrónomo don Mariano Montes, de Bujaraloz, que ha resultado con varias costillas fracturadas. Su esposa sufre contusiones.

VALENCIA.—En las cercanías de Torrente se ha hundido un antiguo palacio, hoy dedicado a fábrica, sin ocasionar víctimas.

HUELVA.—El gobernador civil ha dicho que se han vuelto a abrir en esta provincia nueve fábricas de conservas, que darán ocupación a muchos obreros. Han aparecido grandes bancos de sardinas.

CIUDAD REAL.—En Puertollano ha fallecido a causa de una insolación Antonia Rubio, de 46 años. Otra espigadora ha fallecido también.

BARCELONA.—Se está celebrando con gran concurrencia una semana de estudio de la Federación de jóvenes cristianos de Cataluña.

COLMENAR.—Ha desaparecido la joven de 17 años Juliana Colmenarejo, en forma misteriosa, sin dejar rastro.

OVIEDO.—Se han recogido durante el último día trece escopetas, cuatro mosquetones, cuatrocientos trece cartuchos, dos pistos y un revólver.

## La penúltima etapa de la Vuelta Ciclista a Francia fué muy poco emocionante

PARIS.—La etapa Nantes-Caen ha sido corrida a un tren lentísimo, sin que ocurrieran incidencias. Ha habido abundantes pinchazos, como lo prueba el hecho de que Speicher ha pinchado trece veces, provocando la indignación del routier, que intentó abandonar, pero le disuadió su compañero Leducq. Una demostración de la lentitud de la etapa ha sido que Berval y Aerts han entrado a comer en un restaurant y con no gran esfuerzo han dado alcance al pelotón. Los últimos setenta y cinco kilómetros de la etapa han sido llevados a gran tren, principalmente por parte de los belgas.

Ha entrado primero en la meta Morelli.

Los españoles Prior, Cardona y Bachero han quedado detrás del lugar 28, que ocupa el primero de estos corredores.

## Extranjero

### En el paraiso cubano detienen hasta el portero

HABANA.—Por causas que se desconocen, la policía y fuerzas del servicio secreto del Estado han rodeado el ministerio de Obras Públicas y han procedido a detener a todos los empleados que se encontraban en el interior del edificio, incluso a los subsecretarios.

Se ha dado orden de detención contra el ministro-secretario de dicho departamento.

### ¿Qué será por el rey de Grecia?

ATENAS.—El alcalde de Rodas, que acaba de regresar de Inglaterra, donde ha celebrado entrevistas con el rey Jorge V, de Grecia, ha manifestado que el actual momento no es el más propicio para una restauración.

Se va acentuando en el país la idea de que el nuevo rey de Grecia será el duque de Ket, casado con la princesa Marina, hija del monarca destronado.

### Gandhi organiza la ayuda a los abisinos

LONDRES.—Comunican de Calcuta que en toda la India ha sido muy mal recibida la noticia de las declaraciones hechas por Mussolini sobre las razas de color.

Esto ha provocado un movimiento de simpatía hacia Abisinia, y se está organizando un gran convoy de la Cruz Roja, dotado con todo género de elementos para ayudar a los etíopes.

El mahoma Gandhi ha iniciado

una suscripción para este fin y personalmente se dedica a recaudar fondos entre sus correligionarios.

### Impresionando una película

SAN PEDRO.—Setenta y cinco obreros cinematográficos a bordo de una lancha que estaban trabajando en la impresión de una película sobre la famosa sublevación del barco de guerra «Bounty» fueron arrojados al mar durante una borrasca, cerca de la isla de San Miguel.

Ha desaparecido un cameraman, y se ha perdido material cinematográfico por valor de 50.000 dólares. En la película trabajan Clark Gable, Franchot Tone y Charles Laughton, pero ninguno de ellos iba a bordo del lanchón.

### Primas a la exportación de trigo

BUCAREST.—El Gobierno rumano ha fijado un precio máximo de tasa para el trigo que se emplea a recoger ahora, y, además, ha acordado conceder una prima de exportación equivalente a un tercio del valor del trigo para favorecer la salida del cereal rumano al extranjero.

Estas primas regirán hasta fin de Agosto próximo.

### Disminuyen los nacimientos y aumentan las defunciones en Francia

PARIS.—Aunque las estadísticas recopiladas para toda Francia demuestran que en el primer trimestre de 1935 el número de matrimonios ha aumentado y disminuido el de divorcios, revelan el hecho impresionante de que los nacimientos han disminuido y aumentado las defunciones.

Los matrimonios contraídos se elevan a 59.120 contra 56.325 en el mismo período del año anterior. Los divorcios se elevan a 4.296 contra 4.309. Los nacimientos ascendieron a 166.590 contra 176.962 el año pasado, y las defunciones a 200.046 contra 189.244.

Las defunciones superan a los nacimientos en 33.156, contra 12.282 en el mismo período del año anterior.

### El jefe de la Iglesia ortodoxa practica la huelga del hambre

BUENOS AIRES.—Como protesta contra la intervención judicial pedida por los feligreses de la escuela parroquial de San Jorge, el obispo Miguel Jaluf, jefe de la Iglesia ortodoxa argentina, uruguaya y paraguaya, hace la huelga del hambre desde hace cinco días.

El juez ha ordenado la clausura de la escuela hasta que la denuncia haya sido examinada.

**AVISO** Se encuentra en esta plaza el viajante de la casa Carlos Coppel, S. A., de Madrid, con un muestrario muy surtido de Joyería y Relojería, en el que podrán apreciar el gran reloj «Vulcano», de fama mundial. Lo que se participa a su numerosa clientela.

Avisos: Mariano Otto, Coró de Galán, 39, 3.º, derecha, Teléfono 170

RELIGIOSAS

28 DE JULIO

Santos de hoy

Santos Víctor, Inocencio y Nazario.

Evangelio de hoy

De San Mateo, VII, 15-21

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Guardaos de los falsos profetas que vienen disfrazados a vosotros con pieles de ovejas, mas por dentro son lobos voraces. Por sus frutos «u obras» los conoceréis. ¿Acaso se cogen uvas de los espinos, o higos de las zarzas? Así es que todo árbol bueno produce buenos frutos, y todo árbol malo da frutos malos. Un árbol bueno no puede dar frutos malos, ni un árbol malo darlos buenos. Todo árbol que no da buen fruto, será cortado y echado al fuego. Por sus frutos, pues, los podréis conocer. No todo aquel que me dice: Oh, Señor, Señor, entrará por eso en el reino de los cielos sino el que hace la voluntad de mi Padre celestial, ese es el que entrará en el reino de los cielos.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto; la Hora Santa, a las seis y media, se aplicará en sufragio de don Juan Pérez, y mañana, por los difuntos de la familia de Fuentes.

# Ferias y Fiestas en Huesca

## SAN LORENZO 1935

**Concurso de escaparates : Conciertos : Clásicos Danzantes**  
**Fuegos artificiales : Fiesta del Mercado : Carrera Ciclista**  
**y Pedestre : Brillantísima retreta militar**  
**como final de fiestas**

LA COMISION.

NOTA.—Para inscripciones y toda clase de informes dirigirse a la Oficina de Información municipal sita en las Porches de Vega Armijo.

SOCIEDAD

Mutua de Seguros. Todos los ramos. De reciente creación. Solicita persona capacitada para confiarle Delegación. Dirigirse únicamente por escrito, indicando edad, referencias, profesión y cuantos datos puedan ser de utilidad, a «SEGUROS, Alfonso I, 16, ZARAGOZA».

Se guardará absoluta reserva sobre las solicitudes recibidas.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud.  
 Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente.  
 VENJA EN FARMACIAS

EXPRES GRAN LUJO

¿Queréis aprovechar estupendamente vuestras vacaciones? Lo conseguiréis inscribiéndoos al gran viaje que a precios increíbles organiza «La Ayerbense» por Asturias y Galicia, con un itinerario que es imposible mejorar, a base de todas las comodidades y que partirá de ésta el día 25 del mes actual.  
 No dudéis y designad a esta excursión vuestra predilecta.  
 Precios y datos, Berenguer, 2. Teléfono 514.

**LA TIERRA**  
 Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcala

**GRANERO**  
 dara alquilar, junto a la plaza de Santo Domingo, de esta capital. Informará Agustín Gota, Calle de Lanuza, núm. 44.

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	kg.	litros	PESO
	kg.	litros	total
Carneros . . . . .	25	406	200
Corderos . . . . .	38	336	800
Borregos . . . . .			
Ovejas . . . . .	8	94	200
Ternascos . . . . .	13	73	900
Vacas . . . . .			
Terneras . . . . .	4	300	500
Cerdos . . . . .			
Cerdillos de leche . . . . .			
Toros de lidia . . . . .			
TOTAL . . . . .	88	1 211	6 0

Huesca, 27 de Julio de 1935.

Caramelos de San Lorenzo  
 MARCA REGISTRADA  
 Casteñiz de Mezapán  
**Confitería SOLER**

**AVISO**  
 Por separar los taxis a varias paradas, pida desde su casa taxis Buisán. Teléfono 105. Ofrece economía, formalidad y seguridad. Coches de cuatro, cinco y siete plazas. Mercado, 9, 1.º, Buisán.

**Pérdida de una pulsera**  
 el domingo día 21, desde la Plaza de Lizana hasta la Escuela Normal. Se ruega la devolución a la Administración de este periódico, donde se gratificará.

**Ocasión**  
 AUTO FIAT 8 HP. se dará barato por ser urgente su venta. Informes Garage Bescós.

**Ama**  
 de 26 años de edad, casada, se ofrece para criar en su casa. Informes en esta Administración.

**Restaurant Bar Flor**

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches de Vega Armijo : Tel. 215

**AUTOBUSSES**

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las diez de la mañana y siete y cuarto de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

**Cocinas económicas**  
 de todos los tamaños y diferentes modelos para carbón y leña, con depósito de Hierro Fundido Esmalado, cocinas para serrín, termosifones, etc.  
**Francisco Brraza**  
 Fábrica de Fumistería  
 Zaragoza Teléfono 21-12

**Triumph** La insuperable maquina de escribir de fama mundial para oficinas y viaje.  
 Al contado y a plazos  
 La fotografía barata sólo con UNIVEX  
 Surtido inmenso en toda clase de muebles y aparatos de radio  
**Angel López**  
 Ramiro el Monje, núm. 27 : Huesca

**Tractor Deering TD-40 Diesel, tipo oruga**  
  
 Es un tractor con motor Diesel  
 Tiene cuatro cilindros con camisas recambiables  
 Seis velocidades: cinco hacia adelante y una hacia atrás  
 Potencias máximas obtenidas en las pruebas oficiales de la Universidad de Nebraska (E. U. S.):  
 En la barra de tiro: 43 25 HP.—En la polea: 48 26 HP.  
 Arranque instantáneo por sistema especial patentado sin necesidad de motor auxiliar  
 Representación exclusiva para España:  
**Música, Arellano y Compañía, S. A.**  
 CASA CENTRAL: PAMPLONA  
 Sucursal en Huesca: Zaragoza, 5

**GRAN BALNEARIO DE TIERMAS**  
 Provincia de Zaragoza  
 Aguas Clorurado Sódicas Sulfurosas  
 Curaciones maravillosas de reumatismo, goita, parálisis, sífilis y enfermedades de los bronquios, matriz y corazón.  
 Las únicas en España que por su abundantísimo caudal permiten tomar los baños en agua corriente por su temperatura de 41 grados en el punto de emergencia y 38 en las pilas y piscinas; no es necesario ni calentarlas ni enfriarlas, y la poca distancia que se emplea del punto donde nacen, hacen que conserven el poder curativo, siendo rápidas y sorprendentes las curaciones del reumatismo y las neuralgias, como la clásica especialmente.  
 Recientes estudios han demostrado que los niños escrofulosos y anémicos se curan también en Tiermas.  
 Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre. Servicio de automóviles a los trenes correos de Liédena y Jaca. Se entregan folletos gratis en el KIOSCO X, Porches, Huesca.  
 Para más detalles, dirigirse al Administrador del Balneario, en el mismo, el que les contestará a correo seguído.

**A contratistas de obras y almacenistas de materiales**  
 interesa saber que el yeso de la fábrica de Tardienta reúne condiciones excepcionales de calidad para la edificación.  
 Servicio inmediato sobre vagón Tardienta.  
 Pedidos al fabricante: MARIA-NO GAVIN PRADEL. TARDIENTA.

lea usted LA TIERRA

**TRILLADORAS "SCHLAYER-HELIAKS"**

No comprar trilladoras sin antes ver trabajar nuestras máquinas

**Schlayer - Heliaks**

Varias funcionando ya este año que puede V. ver su funcionamiento y su forma de trabajo

Cribas seleccionadoras de grano "Clert,"

Existen modelos acoplados a las necesidades del comprador

Unica casa que trae modelos especiales para cada región

El aparato más provechoso para el labrador  
 Sembradoras legítimas RUD SACK San Bernardo

VARIOS MODELOS

Solicite siempre la marca Rud-Sack Es la principal garantía de su duración

**CASA SCHLAYER HUËSCA**  
 Cabestany, 4 - Teléfono 343  
 O EN  
 Madrid Calle del Príncipe, 15.-Tel 15.898  
 Zaragoza Coso, núm. 108 Teléfono, 2044  
 Teruel Plaza Seminario, 2 Bon Matias Hernández  
 Pamplona Alcaid Zamora, 28 Teléfono 1340  
 DEPOSITOS: Alcaiz, Barastro, Daroca, Mútesa, Calamocha

# Fiestas de San Lorenzo

Programa oficial de los actos que se celebrarán con ocasión de las fiestas populares de San Lorenzo, durante los días 9 al 12 de Agosto de 1935

### DIA 9

A las doce de la mañana, voltee de campanas y disparo de bombas y chupinazos. La comparsa de gigantes y cabezudos y la notable Banda del Regimiento de Infantería de Valladolid número 20 recorrerán las calles más importantes de la ciudad, interpretando alegres pasacalles.

A las siete y media de la tarde, gran concurso de escaparates, adjudicándose valiosos premios.

A las diez de la noche, concierto por la mencionada Banda en la plaza de San Lorenzo.

A las once de la noche, en la Avenida de la Libertad, se quemará una extraordinaria colección de fuegos de artificio del pirotécnico don Alfredo Zamora, de Moncada, disparándose cuatro «Carcasas».

### DIA 10

A las siete de la mañana, disparo de bombas y morteros. La Banda militar y la de cornetas y tambores del Regimiento Infantería Valladolid número 20, así como la Banda de música de Tardienta, interpretarán alegres dianas.

A las nueve, la tradicional procesión recorrerá las calles de costumbre seguida de los típicos danzantes oscenses, notablemente ampliados en número, y que aparte de los dancés ya conocidos ejecutarán otros nuevos de gran efecto y vistosidad. En la Basílica de San Lorenzo se celebrará solemne función religiosa.

La Banda de música del Regimiento Infantería Valladolid número 20, a las doce y media dará un concierto en la calle de Vega Armijo.

A las cinco y media de la tarde, gran carrera ciclista, en la que intervendrán corredores de primera categoría, adjudicándose valiosos premios, cuyos detalles se darán a conocer oportunamente.

A las siete de la tarde, gran baile popular en el Parque de Miguel Servet. Amenizará este acto la Banda de música de Tardienta.

A las once de la noche, en la Avenida de la Libertad, se quemará una grandiosa y extraordinaria colección de fuegos de artificio del pirotécnico don Alfredo Zamora, de Moncada, aumentada este año con cuatro secciones de «Carcasas», tracas japonesas de gran efecto por su duración, el último avance de la pirotecnia que por vez primera se presenta en esta ciudad.

Amenizará el espectáculo la Banda del Regimiento Infantería Valladolid número 20, que dará un concierto en el Parque de Miguel Servet.

El exceso de original y al mismo tiempo el deseo de apostillar su publicación con un breve comentario, nos movió ayer a aplazar la publicación del programa transcrito, hasta la presente edición.

En efecto: dudamos que haya precedente alguno en la historia de nuestras tradicionales fiestas de San Lorenzo, incluso de cuando Huesca no era lo que es hoy, de un programa tan amplio y esmerado como el que nos ha ofrecido la Comisión de festejos para este año.

Ni por la extensión (dos días de fiestas), superada en cualquier villorrio, ni por la calidad de los festejos, es digno de nuestra ciudad el programa. Hasta la Jota rondadera, número que debe figurar como predilecto en todos los programas de fiestas populares en Aragón, ha sido eliminado del de este año.

La repulsa del público es general, y el comentario unánime. Suponemos que habrá llegado a oídos de la Comisión, y que aun tendrá solución adecuada al asunto.

## En Acín de Garcipollera

### Españosa tormenta y sus desastres

Al oscurecer del día 25 del corriente se desencadenó una formidable tormenta con viento fuerte y granizo en el puerto titulado «Sate», del término de Acumuer, donde pastaba el ganado lanar de los pueblos de Larrosa y de Acín mancomunados.

El joven Gerardo Bascós y Besós, acompañado de dos chicos más que se hallaban al cuidado del ganado retirados en una solitaria chavola de pésimas condiciones, pasaron la noche en vela con la mayor tristeza en medio de constantes relámpagos y truenos.

Al observar que el ganado desaparecía de la majada en busca de refugio que no encontraron y pasada la tormenta, se dispusieron los tres a recogerlo como les fué posible de nuevo a la majada.

Mas ¡oh sorpresa desagradable! al amanecer del siguiente día cuando encontraron diez y ocho reses muertas por una chispa en las inmediaciones de la chavola

### DIA 11

A las siete de la mañana, disparo de bombas y alegres dianas por las dos Bandas de música y cornetas y tambores del Regimiento de Infantería Valladolid número 20.

A las ocho y media, fiesta del Mercado, adjudicándose valiosos premios a los mejores puestos de flores y frutas del país. Este acto será amenizado por la Banda de música de Tardienta.

A las doce y media de la mañana, en los Porches de Vega Armijo, se dará un concierto por la tan renombrada Banda de música del Regimiento Infantería Valladolid número 20.

A las cinco y media de la tarde, gran carrera pedestre, en la que se adjudicarán valiosos premios en metálico. Amenizará el acto la Banda de música de Tardienta.

A las siete y media de la tarde, gran concierto en el Parque de Miguel Servet, por la Banda de música del Regimiento Infantería Valladolid número 20.

A las diez y media de la noche, gran retreta militar, homenaje que este año, como el anterior, se rinde al glorioso príncipe de las letras españolas y sus personajes inmortales, se valora con cuatro carrozas, engalanadas con flores, representativas de la Agricultura, la Industria, el Comercio y una alegoría de la ciudad.

Las figuras de sus símbolos, serán preciosas señoritas oscenses, ostentando el atavío representativo, en un delicioso ambiente de luz y de color.

En la retreta figurarán los danzantes oscenses, con las dos Bandas de música y la de cornetas y tambores del Regimiento Infantería Valladolid número 20.

### Notas importantes

En los edificios públicos, lucirán magníficas iluminaciones.

Durante los días de fiestas, en el Parque del Deporte habrá grandes atracciones, concurso de natación, tenis y boxeo.

Los premios y condiciones para los distintos concursos que figuran en el programa, se darán a conocer oportunamente en la Prensa local.

Circulación libre por los edificios donde están situados los monumentos artísticos de la población.

La Oficina de Información municipal, situada en los Porches de Vega Armijo, con servicio permanente, facilitará cuantos datos se soliciten relacionados con los festejos a realizar.

Huesca y Julio de 1935.—Por la Comisión: El presidente, Juan Ferrer Susín (rubricado).

El exceso de original y al mismo tiempo el deseo de apostillar su publicación con un breve comentario, nos movió ayer a aplazar la publicación del programa transcrito, hasta la presente edición.

En efecto: dudamos que haya precedente alguno en la historia de nuestras tradicionales fiestas de San Lorenzo, incluso de cuando Huesca no era lo que es hoy, de un programa tan amplio y esmerado como el que nos ha ofrecido la Comisión de festejos para este año.

Ni por la extensión (dos días de fiestas), superada en cualquier villorrio, ni por la calidad de los festejos, es digno de nuestra ciudad el programa. Hasta la Jota rondadera, número que debe figurar como predilecto en todos los programas de fiestas populares en Aragón, ha sido eliminado del de este año.

La repulsa del público es general, y el comentario unánime. Suponemos que habrá llegado a oídos de la Comisión, y que aun tendrá solución adecuada al asunto.

## En Acín de Garcipollera

### Españosa tormenta y sus desastres

Al oscurecer del día 25 del corriente se desencadenó una formidable tormenta con viento fuerte y granizo en el puerto titulado «Sate», del término de Acumuer, donde pastaba el ganado lanar de los pueblos de Larrosa y de Acín mancomunados.

El joven Gerardo Bascós y Besós, acompañado de dos chicos más que se hallaban al cuidado del ganado retirados en una solitaria chavola de pésimas condiciones, pasaron la noche en vela con la mayor tristeza en medio de constantes relámpagos y truenos.

Al observar que el ganado desaparecía de la majada en busca de refugio que no encontraron y pasada la tormenta, se dispusieron los tres a recogerlo como les fué posible de nuevo a la majada.

Mas ¡oh sorpresa desagradable! al amanecer del siguiente día cuando encontraron diez y ocho reses muertas por una chispa en las inmediaciones de la chavola

# LO QUE DICE LA PRENSA

### EL SIGLO FUTURO

En su amena sección de «Mesa revuelta», dice:

Hay muchas maneras de hacer la revolución, muchas maneras de mantener y atizar el odio de clases y preparar la guerra social, sobre todo, infundiendo en las masas ideas falsas de justicia, incluíndolas a la lucha y a la rebeldía en nombre de absurdas reivindicaciones y de absurdos derechos, doctrinas fáciles de imbuir en inteligencias poco cultivadas o cultivadas únicamente en el error y excitando las pasiones y asímu laudo los apetitos de la plebe, previamente preparada con negaciones irracionales, antisociales y utópicas que, naturalmente, jamás pueden realizarse.

El inflatío número que compone el gregarismo se deja seducir fácilmente por lo que halaga sus instintos emanados por conceptos falsos de justicia en un ambiente creado a base de derechos y olvido de deberes, con promesas de paraísos imposibles, pero redentores sin freno moral ni esperanza de eternidad, en disputa cruel por los bienes terrenos, sin Dios ni ley natural, sin respeto a derechos ajenos y sin creer en el espíritu: exigiendo de los demás perfecciones angélicas ellos los materialistas, que no saben ni quieren mirar al cielo!

### LA NACION

Sobre la retirada de las izquierdas del Parlamento, escribe:

«A nosotros como el 99 por 100 de los españoles nos tiene sin cuidado que estos individuos, que debieran estar totalmente eliminados de la vida pública hace diez meses, vayan o no vayan al Congreso, aunque siempre se darán una vuelta por allí para cobrar las mil pesetas a fin de mes. No hay que hacer caso de esas actitudes ni siquiera darse por entendidos de que las adoptan. Son gentes que han perdido toda solvencia en la política y que lejos de avalorar una obra legislativa les restan valor y seriedad.

Se han ido a la calle a sabiendas de que dentro de unas horas se cerrará el Parlamento. Seguramente es que ya no pueden resistir el impulso de marcharse a las playas de moda para disfrutar de sus rápidamente giradas posiciones. Por nosotros, sino quieren irse a la calle se pueden ir a «La Eme», esa Sociedad terrorista tan graciosa que inventó Muñoz Seca para refugio de todos los mentecatos.»

### EL DEBATE

Se ocupa de la nueva Reforma Agraria, nombre que da a la reforma de la Reforma.

La califica de más ventajosa para la economía nacional.

«Vestajas—dice— a los campesinos humildes. ¡Cuánto mayores que las que les otorgó la reforma del biénol! ¿Qué les daba aquella a los braceros? Cuando más un «asentimiento» perpetuo, con eterno pago de renta anual al Estado y con riesgo y posibilidad constantes de ser despedidos de la tierra por rivalidades con sus compañeros de «comunidad» o por malquerencias políticas.»

«Y a los colonos? La reforma de 1932 sólo decía que las tierras arrendadas más de doce años serían expropiables (base quinta), y en el otro extremo de la ley (base doce), enumeraba como una de las posibles aplicaciones de las fincas expropiadas la de dar «ascenso» a los colonos que llevaran más de veinte años cultivando un pedazo de tierra.»

«En cambio, la nueva ley da la propiedad a los colonos; las tierras las compra el Estado y ellos se las pagan a plazos.»

### EL LIBERAL

Después de explicar con titulares a toda plana la retirada de las izquierdas, dice:

«Lo que acuerden las Cortes, no lo reconocerán las que sucedan a éstas.»

¡Confiado se siente «El Liberal»!

«Han hecho bien —dice— las minorías de izquierda republicana. Los mauristas y progresistas han debido seguirles. ¿Es que les satisface la conducta del ministro y de la Comisión? ¿Es que don Cirilo del Río queda complacido con las incrustaciones que se han puesto al dictamen con su malogrado proyecto?

Más adelante se mete con los grandes de España, con motivo de la devolución o indemnización de las fincas, diciendo:

«No tienen derecho a ellas, ni cuando el título de propiedad se funde en donación hecha por reyes, ni cuando las tierras las hayan adquirido a título lucrativo, porque la renta de los señores era tan grande que no podían ni gastarla.

Y lo que adquirieron con el sobranje de esa renta, no es, ni mucho menos, el ahorro santificado por el regionalista señor Florenza, sino el señorío mismo, absorbiendo todo lo que podía y condenando a la miseria a los pueblos.»

### LA SESION MUNICIPAL

## Irregularidades y deficiencias en varios servicios públicos

Uno de los asuntos más debatidos de la sesión, como ayer dijimos, celebrada el viernes fué el referente al servicio de aguas.

Por denuncias que previamente habría formulado el señor Labad se leyó un interesante informe del oficial encargado del negociado de aguas señor Capella, quien expuso medios para regularizar el servicio en beneficio del Ayuntamiento.

Recogidas las anomalías por el señor Lacasa hizo atinadas consideraciones sobre el particular; y el señor Estaún propuso deben dictarse órdenes sobre las tomas de agua.

Aclarado el extremo, después de intervenir el arquitecto, de que tales irregularidades no son atribuibles a los funcionarios, a propuesta del señor Lacasa se acuerda reorganizar las ordenanzas para su riguroso cumplimiento.

### Interesantes ruegos y preguntas

Propuso el señor Otal que un guardia se encargue del cobro de las sillas durante los conciertos en el Parque; denunció abusos y escándalos en dicho Parque por falta de luz, y pidió sean trasladados los faroles del Coso al Parque y calle de Pablo Iglesias; la presidencia opuso la falta de consignación para solucionar lo de la luz con la rapidez necesaria, y los inconvenientes para el traslado de los faroles a los puntos indicados.

El señor Estaún propuso sea presentado en la sesión próxima el asunto relacionado con la estación depuradora, solicitó obras de cerramiento de los depósitos; hizo una denuncia contra un hortelano que realiza derivación de los residuos, y sobre el pozo séptico de Cuartel; y pidió esmerada limpieza de las calles para las próximas fiestas de San Lorenzo.

Los señores Ferrer Susín y Labad se interesaron por el arreglo del jardín de la plaza de la Consignación, antes de San Lorenzo, y el arreglo por la Diputación de los zócalos.

### LA TIERRA en Alemania

# LA CIUDAD NATAL DE GOETHE

Si Nuremberg es «la ciudad más alemana de Alemania», bien podemos decir que la parte vieja de Frankfurt, donde Goethe vió la luz por vez primera, es un Nuremberg sin murallas.

Frankfurt cuenta por millares los visitantes extranjeros que todos los veranos vienen a presenciar las obras de Goethe y Schiller en el teatro al aire libre enclavado en la plaza más típica de la ciudad, en la Rocmerbergplatz, con góticos palacios como fondo. Cuando se representa «Faust», son más de una docena los conserjes de hotel que contestan: «Todo ocupado, señor».

Capital de Alemania allá por el año 1200, coronaba antes de esta fecha al primer káiser elegido en Franctorf, a Federico I, conocido también por «Barbarossa».

Pero esta ciudad eminentemente industrial, tiene también un reverso de ciudad moderna.

Como últimos alardes arquitectónicos, allí están su gran mercado de ocho pisos y la Iglesia de la Santa Cruz. Las orillas del Main hallanse cuajadas de modernas piscinas y de restaurantes flojantes, llenos de flores y más flores.

Aquí colocó Adolf Hitler la primera piedra de la magnífica carretera para automóviles que le une con Dirmshadt, hace muy poco inaugurada, y que es verdaderamente una obra maravillosa.

Se dice que esta ciudad está aún en manos de los judíos; la campaña antisemita aquí desarrollada, es grande. Son muchísimos los comercios en cuyos escaparates aparece un letrero con la cruz gamada y estas palabras: «Establecimiento alemán». «No deseamos aquí judíos».

Y también puede leerse en algunas placas: «Doctor X. Médico alemán».

El Gobierno nacional-socialista, ha concedido recientemente a Frankfurt el título de «La ciudad de los artesanos alemanes».

SUDRAC

Frankfurt am Main, Julio 1935.

Se ocupó el señor Lacasa de la conducción de agua a la piscina del Parque, la cual debe tomarse del depósito y acequia, y no de la potable; el señor Otal coincide en que se tome de la acequia, y el señor Estaún, por razones que expone, cree en la posibilidad de llevar agua de la fuente del «Angel».

Insistió el señor Lacasa, en contra de la opinión de la Alcaldía, quien cree puede facilitarse agua de San Julián, en el extremo de que la autorización de la toma del agua de San Julián podría originar perjuicios para el servicio de la ciudad.

Se sostuvo un prolongado debate sobre las aguas de la piscina, las cuales se corrompen por no renovarlas debidamente.

Propuso el señor Lacasa se paralicen las obras hasta saber qué agua es más conveniente.

La prolongada discusión terminó acordándose estudiar cuanto se haba expuesto.

La limpieza a seco elimina toda materia extraña al tejido, sin desteñir, encoger ni deformar la prenda. TINTORERIA POLO.

## Se concede la Orden de la República a dos jueces

Madrid, 27 (23/30)

La «Gaceta» de hoy trae dos decretos concediendo la Orden de la República a los jueces de primera Instancia de Riaño y Avilés, en premio a los relevantes servicios que han prestado al Estado con ocasión de los sucesos revolucionarios ocurridos en Asturias durante el mes de Octubre último.

Un servicio rápido. LUTOS EN OCHO HORAS. TINTORERIA POLO.

# ODEON

Siempre los mejores films.

Hoy, domingo: «Metro Goldwyn Mayer» presenta TARZAN Y SU COMPAÑERA. La mejor producción del año.

## Se vende

Un novillo mamón. Paseo Lucas Mallada, 62. Huesca.

# Teatro Odeón

EMPRESA SAGE TELEFONO NÚM. 2

EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

HOY, DOMINGO SENSACIONAL PROGRAMA

Reprise de la gran superproducción presentada por «Metro Goldwyn Mayer».

# Tarzán y su compañera

La soberbia continuación de «Tarzán de los monos», superándose en esta última,

TOTALMENTE HABLADA EN ESPAÑOL

# Parque del Deporte

LUGAR DE TEMPERATURA IDEAL

## HOY Y TODOS LOS DIAS

POR LA TARDE, asista usted al selecto BAILE VERMOUTH, y por la NOCHE al extraordinario BAILE concierto

Orquesta MERRY BOYS

Esmerado servicio de ambigü

Por la noche, señoras, gratis

Acuda usted y pase la velada en el ESTUDIO Parque del Deporte

## LUIS RAMON GRACIA

MÉDICO

PARTOS Y MATRIZ

Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de once a uno

Coso de Galán, 45, principal

HUESCA